

Santa Fe, 11 de abril del año 2025

A las 11:30 horas del día 11 de abril de 2025 se da inicio a la reunión del Consejo Directivo del Instituto de Humanidades y Ciencias Sociales del Litoral UNL CONICET, en modalidad combinada (presencial y virtual), presidida por la directora Dra. Adriana Gonzalo y los siguientes miembros del Consejo Directivo:

Dra. Buffon, Valeria (de forma virtual)

Dra. Delfino, Andrea (de forma virtual)

Dr. Carné, Martín (de forma virtual)

Dr. Giovannini, Eduardo (de forma presencial)

Dra. Palachi, Cadina (de forma presencial)

Dra. Rubinzal, Mariela (de forma virtual)

Dra. Schenquer, Laura (de forma virtual)

Dra. Sosa, Pamela (de forma presencial)

Miembros CPA:

Dra. Davies, Carina (de forma presencial)

Dra. Gomítolo, Mercedes (de forma presencial)

Representantes de becarios:

Lic. Ternavasio, Federico (de forma presencial)

Lic. Hirschfeld, Eric (de forma virtual)

Tratamiento del punto N° 1 del orden del día: Actualización del estado del convenio de colaboración entre el IHUCSO y el Ministerio de Igualdad y Desarrollo Humano de la Provincia de Santa Fe.

La Dra. Adriana Gonzalo comunica que el convenio ya fue firmado y enviado, quedando a la espera de los procedimientos internos que den lugar a las tareas futuras de vinculación. Se aclara que el convenio se pensó como un instrumento amplio que permita abarcar distintos temas a desarrollar una vez aprobado.

Tratamiento del punto N° 2 del orden del día: Servicio de asesoramiento por parte de la investigadora Ana Bonet en el marco del Proyecto "Estudio jurídico y de mercado de los alimentos complementarios comerciales disponibles en América Latina y el Caribe" llevado adelante por el Centro de Estudios Sobre Nutrición Infantil "Dr. Alejandro O'Donnell" (CESNI) y financiado por UNICEF.

La Dra. Carina Davies indica que el servicio se encuentra en su primera etapa de desarrollo. A su vez, recuerda que el mismo se llevó a cabo en el marco de un STAN ofrecido por la Oficina de Vinculación Tecnológica del CONICET, resaltando las facilidades que el mismo presenta para las tareas de vinculación.

Tratamiento del punto N° 3 del orden del día: Limitaciones en dirección de cientíbecarios y postulación a los CAI+D por parte de miembros del IHuCSO que no son docentes UNL.

La Directora aclara que este punto fue ingresado por la Dra. Pamela Sosa por lo que le otorga la palabra. La investigadora plantea que aquellos/as investigadores/as que no son docente UNL se ven imposibilitados a dirigir cientíbecas y a ser parte del grupo responsable de los proyectos CAI+D. Por ello, propone comunicar esta situación a las autoridades de la UNL para flexibilizar dicho requisito ya que el Instituto cuenta con una doble dependencia que lo enmarca en la institucionalidad universitaria. La Dra. Adriana Gonzalo propone reunirse con la Secretaria de Ciencia, Arte y Tecnología de la UNL (Dra. Laura Cornaglia), con el fin de hacerle llegar esta solicitud. También se considera presentarlo en la próxima reunión de Consejo Directivo del CCT Santa Fe.

Tratamiento del punto N° 4 del orden del día: Nuevo encuentro de becarios/as e investigadores/as “Cientiyuno” – miércoles 23 de abril 10 hs

La Dra. Adriana Gonzalo comenta que el evento constará de tres momentos: un panel conformado por investigadores/as que han participado como miembro de la comisión de evaluación de becas posdoctorales; una charla sobre la situación intra-institucional del claustro becarios/as; y una bienvenida y convite a las nuevas becarias doctorales. Por otra parte, la Dra. Mercedes Gomítolo comparte datos recopilados sobre becarios/as doctorales que han podido hacer entrega y defensa de su tesis doctoral. Dichos datos estiman que alrededor del 55,6% de becarios/as que han finalizado su beca entre el 2021 y 2024, han entregado su tesis a término o fuera del mismo, por lo que será una cuestión a considerar en el Cientiyuno programado. Por último, la Directora propone tratar de rastrear si el propio CONICET recopila información en términos más generales sobre este último aspecto.

Tratamiento del punto N° 5 del orden del día: Proyección de encuentro con investigadores (primera semana de mayo).

La Directora indica que se está planeando un encuentro de investigadores/as para el mes de mayo. La intención del mismo es llevar a discusión temas relacionados a las prácticas que los/as mismos/as desarrollan, destacándose la consolidación de líneas internas de trabajo, las dinámicas de interacción y trabajo en conjunto, la dirección de becarios/as, entre otros a considerar. Afirma que pronto se enviará un correo con mayores detalles. El Dr. Martín Carné observa que los días 3 y 4 de mayo tendrán lugar las Jornadas de Ciencia Política del Litoral por lo que esas fechas quedan descartadas.

Tratamiento del punto N° 6 del orden del día: Comunicación de acciones de Vinculación en página web.

La Dra. Carina Davies plantea la intención de dar mayor visibilidad a los proyectos de Vinculación a través de notas de difusión sobre aquellos que ya se encuentran en marcha con el fin de comunicar el trabajo que se lleva a cabo en el Instituto y así también incentivar a que más proyectos puedan desarrollarse.

Tratamiento del punto N° 7 del orden del día: Propuesta de colección editorial para la comunicación de la ciencia de producciones de integrantes del IHuCSO.

La Directora invita al Lic. Federico Ternavasio a explayarse sobre el tema ingresado por el mismo. El representante de becarios/as comenta que la idea es publicar un libro a través de Ediciones UNL para un público en general. Una primera intención es comenzar con una formación previa en materia de divulgación y así pensar esa forma de escritura. La Dra. Mercedes Gomítolo trae a colación que se confeccionó una postulación a un financiamiento provincial para esta actividad pero no se llegó a cumplir con ciertos requisitos, por lo que se esperará a una próxima convocatoria para una futura postulación.

Tratamiento del punto N° 8 del orden del día: Solicitud de avales:

- a- Pedido de aval IV Edición del Workshop “Pensar la clase trabajadora: reglamentaciones y regulaciones en el mundo del trabajo”, solicitado por Andrea Franco.
- b- Pedido de aval para el Curso extra-curricular “Política y poética en el pensamiento occidental”, Solicitado por Ivana Chialva.

Sin mayores consideraciones, se otorgan los avales solicitados.

Otros temas ingresados por miembros del Consejo Directivo

La Dra. Adriana Gonzalo trae a consideración un tema que no pudo ser ingresado al orden del día. El mismo, trata sobre la creación de piezas audiovisuales para las redes sociales del Instituto cuyo contenido se basará en comunicar las diferentes capacidades de vinculación con el medio de las distintas líneas de investigación. En este sentido, se solicitaron presupuestos para contratar un servicio de filmación y edición. Entre ellos, se encuentra el del becario Leandro Wolkovicz quien propuso realizar videos en formato entrevista/podcast de entre 15 y 20 minutos con reels, shorts y tiktoks derivados de la misma por un monto de \$60.000 por entrevista. Se avala el presupuesto presentado y se comunica que se envió un correo para que se postulen aquellos/as miembros del Instituto interesados en participar de las entrevistas.

La Dra. Pamela Sosa vuelve a traer a consideración la reunión de la directora Adriana Gonzalo con la Secretaría de Ciencia, Arte y Tecnología, solicitando si es posible incorporar allí una mención a la recategorización docente de las universidades que también presenta inconvenientes a la hora de cuestiones referidas a proyectos y otras actividades. La Directora responde que se tendrá en cuenta junto con los temas ya mencionados.

A las 12.40 hs. se da por finalizada la reunión de Consejo Directivo.